

SASTRERIA

ANGLO AMERICANA

ENRIQUE CONDE

TELEFONO No.

PROPIETARIO

5474

FRENTE AL REGISTRO CIVICO

Stalin, el más destacado defensor de la democracia

En el N° de setiembre pasado de "Current History", se publica una opinión de Kenneth S. Davis sobre Stalin titulada "Estábamos equivocados con respecto a Stalin?" en la que se pretende hacer una revisión del juicio que se ha tenido en Estados Unidos del líder socialista y de su política. Davis dice:

"De nuestro revisado análisis pareciera desprenderse que Stalin, lejos de estar traicionando a las democracias, ha estado empeñado en no permitir que éstas se traicionen a sí mismas."

El mismo Davis señala el hecho de que publicaciones como "Time" y "New Re-

GRAN CONVENCION ELECTORAL PARA ELEGIR LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS Y MUNICIPES POR LA PROVINCIA DE SAN JOSE

LUNES 10 DE NOVIEMBRE A LAS 7 de la noche en el SALON CENTRAL del PARTIDO

Asista Ud. a esta asamblea democrática!  
¿Quiénes integrarán las papeletas?

NOTAS:—Esta asamblea será presidida por el Buró Político del Partido Comunista.—Dirigirá el debate el c. Arnoldo Ferreto.—El Comité Seccional de San José, distribuye papeletas y hace el escrutinio.—Para tener derecho a voz y voto los militantes deben presentar el carnet al día.—Todos los militantes deben presentarse a las 6.30 a ocupar su lugar en el Salón.

public" no han tratado de comprender con seriedad la política soviética.

cuando se escriba la historia definitiva de esta gran crisis, Stalin se destacará como el hombre que salvó al mundo

civilizado a pesar de todo, con la estrategia más profundamente brillante que haya sido empleada por un líder nacional durante un conflicto internacional."

Más adelante dice Davis: "En primer lugar, la Unión Soviética ha ganado dos poderosos aliados: el Imperio Británico y los Estados Unidos, ninguno de los cuales era poderoso, militarmente hablando, ni quisieron en 1939, actuar como aliados de Rusia, Japón, por medio de uno de los golpes diplomáticos más brillantes de la historia actual, ha sido inmovilizado, por lo menos temporalmente, en la retaguardia rusa. Y Rusia misma está mucho mejor preparada para hacer frente a la guerra, que lo estaba en 1939. En otras palabras, la política soviética extranjera, ha obligado a Inglaterra y a los Estados Unidos a hacer esfuerzos que no habrían hecho si hubieran seguido en su idea de que podían usar a Rusia para sacarles las castañas del fuego, o que podían aplastar tanto a Stalin como a Hitler, llevándolos a lanzarse el uno contra el otro, y el Japón ha sido echado medio borracho a un rincón neutral, (por lo menos por un tiempo)."

MADRID

—(Viene de la pág. 1ª)

blo, en los Sindicatos, en los círculos de los barrios,

¡No pasarán! gritaban en todos los ámbitos de Madrid. El día 7 de noviembre voló la noticia de que los moros estaban en el Puente de Toledo y en el de Segovia.

Entonces el heroísmo legendario del gran pueblo español despertó impetuoso y corrió a raudales. Hombres, mujeres y niños vibraban en valiente exaltación y acudían sin más armas que su voluntad, a ofrecer su cuerpo para la formación de una barrera infranqueable al avance del enemigo. Los milicianos que venían retrocediendo, al sentirse amparados por esta muralla humana, se detuvieron. Se derribaron tanques y los pocos fusiles pasaban de manos del caído al que todavía estaba de pie.

Allí llegaron las Brigadas Internacionales, que jugaron un papel decisivo en la defensa de Madrid; allí estaban cuatro batallones del 5º Regimiento, los de los tipógrafos, los de los panaderos y tantos otros de la Casa del Pueblo. Hombres, mujeres y niños del pueblo no pensaban sino en dar su vida para no dejar pasar al fascismo.

Con sangre y fuego dejó el pueblo de Madrid marcado en la Historia el 7 de noviembre de 1936.

Ejemplo grandioso de un pueblo desarmado que se levanta decidido ante el avance del fascismo y que escribe heroico un himno eterno a la libertad.

¡Ah! para que este ejemplo estuviera presente en 1941 en la conciencia de la América de habla española e infiltrara en la sangre de estos pueblos la firme voluntad de oponerse al avance bárbaro del fascismo!

SABADO 15 DE NOVIEMBRE A LAS 7 DE LA NOCHE

INAUGURACION DEL LOCAL DE CINCO ESQUINAS

Oradores: MORA, GONZALEZ, CERDAS.

Simpatizantes y militantes de San José: cooperad con los compañeros de Cinco Esquinas en el GRAN MITIN que se celebrará para inaugurar el Salón. Los Militantes de la Sección de San José, en magnífica Asamblea democrática, discuten y eligen los dirigentes de la Sección.

ROOSEVELT Y STALIN

—(Viene de la pág. 1ª)

tendrá sin duda. Si esa es la política de Hitler; la política del Ejército Rojo es destruir a su vez a los nazis alemanes hasta terminar con el último.

Nuestra causa es justa y la victoria será nuestra. Estamos más fuertes que nunca.

Nuestras reservas son inagotables. Nuestro Ejército crece en tanto que el Ejército alemán se debilita. Nuestras fallas en el terreno industrial las vamos corrigiendo y vamos sin lugar a dudas al triunfo definitivo.

Dijo Roosevelt al clausurar la Conferencia del Trabajo: Hace cerca de 30 años Abraham Lincoln dijo:

Extiendo mi mano de apoyo a los delegados de las organizaciones obreras, cuyos jefes padecen hoy en los campos de concentración por haber osado defender los ideales sin los cuales ninguna civilización puede vivir.

Hemos sido testigos asombrados de la oposición que los rusos han hecho a la máquina de guerra nazi durante cuatro largos meses, al precio de incontables muertos y devastación de su tierra.

La épica firmeza de Inglaterra, de China y de Rusia ha recibido pleno apoyo de los pueblos libres de las Américas.

El pueblo americano ha hecho la promesa ilimitada de que habrá un mundo libre.

Contra esa promesa ningún individuo ni grupo prevalecerá.

La derrota del hitlerismo es imprescindible para impedir que perezca la libertad.

Berlín es el principal mercado de esclavos del mundo. Recuerda las palabras de Lincoln de hace 80 años:

"El lazo más fuerte de la simpatía humana, fuera de las relaciones de familia, debe ser el que una a todos los pueblos trabajadores, de todas las naciones y lenguas y clases."

EDITORIAL

—(Viene de la pág. 1ª)

a los técnicos de los países capitalistas quienes nunca creyeron que en tan pocos años pudiera un país tan grande y tan retrasado económicamente, avanzar tanto. El Estado Mayor del Ejército Rojo, tan calumniado por los nazis y reaccionarios del mundo entero, está mereciendo el aplauso unánime de los más grandes técnicos militares del viejo y del nuevo continente. Todo esto quiere decir, que si en 1917 los invasores fueron rechazados por un pueblo hambriento, sin un verdadero ejército y azotado por mil plagas, en la actualidad esos mismos invasores tendrán que ser, no solamente rechazados sino además, aplastados, para bien de la humanidad. ¿Plazo? Unos pocos años, nada son en el curso de la Historia. Lo importante será el resultado final. Y ese resultado ya lo definió con claridad Stalin: "EL EJERCITO ROJO VENCERA A TODA LA REACCION EUROPEA".

Sin embargo, la importancia de la revolución del 7 de noviembre no debe buscarse pura y simplemente en el hecho de que el Partido Comunista hubiera tomado el Poder en Rusia, sino en la influencia que esa revolución habría de tener en los destinos de la humanidad. El Partido Comunista de Rusia, en 24 años de tenaz y dolorosa labor, ha demostrado que la economía socialista es la única que puede servir de base para organizar la vida social en forma realmente humana. En la Unión Soviética no hay crisis. En la Unión Soviética no hay desocupados. En la Unión Soviética no hay hombres sin techo y sin pan. En la Unión Soviética no hay pordioseros. El pueblo soviético ve aumentarse día con día su bienestar. En la Unión Soviética la cultura ha dejado de ser patrimonio de una clase para convertirse en patrimonio de todo el pueblo. Y dentro del marco de esta prosperidad económica, florecen en la Unión Soviética la ciencia y las artes. En otras palabras: bajo la dirección del socialismo-marxista, un pueblo de 180 millones de habitantes se ha liberado en la Unión Soviética y se ha convertido en ejemplo para los demás pueblos de la tierra.

Así las cosas, puede decirse que la Unión Soviética está luchando en estos momentos, no por intereses nacionales, sino por intereses internacionales. En otras palabras, no por sus propios intereses, sino por los intereses de la humanidad. La Unión Soviética —como alguien lo ha dicho con acierto— es en estos momentos la trinchera de la civilización: pero de la civilización entendida no como una simple corriente anti-nazi y anti-fascista, sino como un movimiento poderoso de todos los pueblos de la tierra para cambiar de sistemas de vida. Aplastar a Hitler, nada más, no tendría mayor importancia. En tanto se mantenga la actual organización económica y social de Europa y América soñarán los Hitler en cualquier momento para desencadenar nuevamente la guerra. Lo que urge es transformar el régimen. Así tuvieron que reconocerlo Churchill y Roosevelt en la conferencia que celebraron "en un lugar del Atlántico". Y éste es el sentido de la guerra que está peleando la Unión Soviética.

En este 7 de noviembre de 1941, tenemos ante nuestros ojos el mismo fenómeno de 1917, pero ya con proyecciones mundiales. En 1917 se hizo la revolución en Rusia. En 1941 se está haciendo la revolución en el mundo.

Tenemos fe absoluta en el Gran Ejército Rojo y en su jefe genial, José Stalin. Tenemos fe completa en el Partido Comunista soviético y en el pueblo que ese Partido jefea. Tenemos fe absoluta en los partidos comunistas y en los pueblos heroicos que están peleando en la retaguardia. Para todos ellos, nuestro más caluroso saludo en este trágico día de gloria. Desde el fondo de la conciencia nos sale una voz que dice: "Los bárbaros no triunfarán. La civilización humana se salvará. Los pueblos todos de la tierra vivirán una vida nueva, plena de nobleza y de bienestar económico".

UNION COMERCIAL ZAPATERIAS UNIDAS LA CASA DE LOS ZAPATOS BARATOS OFRECE:

Zapatos clavados para caballeros a .....	7.00, 7.50 y 8.50
Clavicosidos, a .....	10.00
Suela de Hule "Duplex" o Crepé a .....	17.50
Suela y tacón de hule corriente .....	14.00
Impermeables fuy cerrado .....	10.00
Zapatillas para señoras, en gamuza de todo color .....	9.50
Finas, en colores .....	8.50
Corrientes, colores surtidos .....	5.00
Calzado para niñas .....	4.00 y 4.50
Japonesitos surtidos .....	3.25

Muchas otras calidades todo a precios baratísimos. No olvide UNION COMERCIAL 150 varas al Sur del Cuerpo de Bomberos

EL EJERCITO ROJO

—(Viene de la pág. 1ª)

Rojo había limpiado el país de los invasores germanos y obligó a huir del sur a los Guardias Blancos. En los primeros meses de 1919 Stalin defiende a Petrogrado amenazado seriamente, derrota a Yudenich y hace huir a Kolchak. En esta ocasión los campesinos pobres y medios jugaron un papel muy importante. En el verano de ese mismo año, Denikin ocupó la Ucrania, la región del Don y capturó Orel. Moscú, el corazón de la república estaba en peligro como hoy día. Lenin lanzó un llamamiento:

"Todos a pelear contra Denikin! ¡Todos a la guerra! ¡Convertamos la tierra de los Soviets en un campo armado!"

Hoy, 24 años después de la Rev. Rusa, Moscú vuelve a estar seriamente amenazado y el eco del llamamiento de Lenin se confunde con las proclamas de Voroshilov y con las órdenes de Stalin que ha asumido el mando y que recorre el campo de batalla en un tren blindado.

Como respuesta, en 1919 y en 1941, los obreros intensifican la labor productiva y to-

do el pueblo el entrenamiento militar.

En octubre de 1919 el Ejército Rojo recapturó Orel y el cuerpo de caballería de Budyonny asestó un golpe de muerte al ejército de Denikin. Fue entonces que la caballería de Budyonny conquistó su fama imperecedera y que el Gral. Semyon Timoshenko demostró sus grandes capacidades militares. En los primeros meses de 1920, la Ucrania y el Cáucaso se vieron libres de Blancos y el gran ejército de Denikin equipado por Francia e Inglaterra había dejado de existir. En abril de 1920, el Gral. Wrangel, con los restos del ejército de Denikin y con los Guardias Blancos polacos, invadió la Ucrania Soviética y se apoderó de Kiev. Budyonny jugó entonces un papel decisivo con su caballería que ayudó a echar a los guardias Blancos polacos y en noviembre el líder proletario Mikhail Frunze anunció el triunfo del Ejército Rojo sobre Wrangel, los restos de cuyas tropas tuvieron que huir en botes.

El Ejército Rojo ha producido un nuevo tipo de jefes militares y de héroes.

Frunze, Voroshilov, Budyonny y Timoshenko, Chapayev,

Shors, Parkhomenko y Koltovsky.

El Ejército Rojo no ha estado solo en la lucha.

Relata Budyonny que entre los soldados del Ejército Rojo había polacos, latvios, estonianos, moldavos, húngaros, serbios, chinos, coreanos, turcos, tártaros, bashkires y otros pueblos orientales tenían hijos suyos en el Ejército Montado. La patria de muchos de estos hombres está muy lejos de las fronteras de la tierra de los Soviets. Pero la Rusia Soviética había llegado a ser su patria y el Ejército Montado era una gran familia."

El pueblo soviético no olvidará nunca la brava acción de los marineros franceses estacionados en el mar Negro que se negaron a disparar contra los trabajadores rusos y se amotinaron en la primavera de 1919. En esta hazaña se distinguió el revolucionario francés André Marty.

Durante las batallas contra los Polacos Blancos, los trabajadores alemanes no quisieron cargar material de guerra consignado a Pilsudski. Obreros franceses e ingleses convinieron en unirse contra los intervencionistas. En Gran Bretaña se formó (Pasa a la pág. 6)